

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Covid: hasta la fecha se aplicaron 15.212.271 dosis, casos positivos llegan a 40 y viruela símica tiene 229 recuperados** El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario de vacunación contra la COVID-19 informó que durante esta jornada se aplicaron 15.212.271 dosis entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.373.068 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis de la vacuna contra la COVID-19, así mismo, se aplicó 5.175.517 la segunda; 998.652 a dosis única, 2.199.556 terceras y 465.478 la cuarta dosis.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empresarios privados muestran preocupación por conflicto del censo, aseguran que el paro es insostenible** El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Mario Paredes, informó este miércoles que el paro y conflicto por el censo, ya está llegando a niveles insostenibles, puesto que el mismo perjudica y no sirve al país, a la economía, ni mucho menos a los empresarios y el pueblo boliviano.
- **Conflicto por el censo: CANEB advierte pérdida de credibilidad de proveedores bolivianos en el comercio exterior** La Cámara Nacional de Exportadores de Bolivia (Caneb) a través de su gerente General, Marcelo Olgún advirtió la pérdida de credibilidad de los proveedores bolivianos en el comercio exterior, como consecuencia de la falta de solución de parte del Gobierno al paro cívico que cumple 19 días el departamento de Santa Cruz, en demanda del censo de población y vivienda el 2023.
- **Empresarios prevén pérdidas por retraso de la FexpoTarija** El paro cívico indefinido que se acata a nivel nacional, ha orillado a la Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Tarija (Caincotar) a postergar la FexpoTarija para los días 18 al 27 de noviembre. El empresariado tarijeño ha advertido que esto representa grandes pérdidas económicas para el sector, aunque todavía no se han cuantificado.
- **Inicio de la Fexpo Tarija se suspende por continuidad del paro cívico** El presidente de la Cámara de la Industria y el Comercio de Tarija (Caincotar), Joel Vargas, dio a conocer que se suspendió el inicio de la Fexpo Tarija, por ahora tienen la esperanza de realizar la actividad la próxima semana, pero admiten que será complicado tener toda la cartelera de artistas como estaba planificado y no descartan no realizar la feria este año.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Sistema financiero: crecen los depósitos, pero más los créditos** Al 30 de septiembre de 2022, tercer trimestre de la gestión, los depósitos, cartera y contingente de la banca boliviana presentan tasas de crecimiento positivas. Un informe emitido por la Bolsa Boliviana de Valores (BBV) hace notar que se mantiene la tendencia de un mayor crecimiento de la cartera de créditos. “La cartera y contingente de los bancos múltiples y pymes llegó a Bs 210,687 millones, su mayor nivel en los últimos cinco años, registrando un incremento de 4.80% respecto al cierre de la pasada gestión”, explica el boletín. Por su parte, las obligaciones con el público presentan un crecimiento de 2.43% en relación al nivel de 2021. Se tienen Bs 195,010 millones en obligaciones con el público al final del tercer trimestre de 2022.
- **El hato ganadero bovino boliviano se incrementó en 3%** En territorio boliviano tiene el quinto mayor hato ganadero de América del Sur. Entre el año 2020 a 2022 el promedio de crecimiento fue de 3%. En 2025 Bolivia tendrá 11.461.229,5 cabezas de ganado cada vez más cerca de igualar a grandes productores.
- **IBCE afirma que el cerco a Santa Cruz causó la muerte de al menos un millón de pollos bebé** El cerco a Santa Cruz, protagonizado por grupos afines al partido de Gobierno, provocó la muerte de al menos un millón de “pollitos bebé”, de acuerdo con información del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).
- **Conflicto por el censo: CANEB advierte pérdida de credibilidad de proveedores bolivianos en el comercio exterior** La Cámara Nacional de Exportadores de Bolivia (Caneb) a través de su gerente General, Marcelo Olguín advirtió la pérdida de credibilidad de los proveedores bolivianos en el comercio exterior, como consecuencia de la falta de solución de parte del Gobierno al paro cívico que cumplió 19 días en el departamento de Santa Cruz, en demanda del censo de población y vivienda el 2023.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **CAO gestiona abastecimiento de combustible para el sector productivo** Ante la situación actual que vive el departamento y el déficit de combustible de las últimas semanas, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) realiza acciones que permitan garantizar el abastecimiento de combustible para el sector productivo. El presidente de la entidad agropecuaria, Oscar Mario Justiniano Pinto, informó que se gestionó con la Dirección General de Sustancias Controladas para que la hoja de ruta de transporte del combustible del sector productivo sea entregada en Santa Cruz, ya que, por problemas de esa repartición, estaban direccionando el trámite a Montero o San Julián, cuestión que imposibilitaba a los afiliados de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) realizar el trámite de forma normal.
- **Reconocimiento a la Resiliencia 2022 galardona a 30 empresas líderes que contribuyen al desarrollo del país** La Cámara Nacional de Industrias – CNI, la Unión Europea, InforSE y Gente Motivando Gente entregaron el galardón RECONOCIMIENTO A LA RESILIENCIA 2022 a 30 empresas, por haber demostrado que pese a la crisis lideran iniciativas para seguir generando confianza y contribuyendo a la reactivación económica y social del país, con la implementación de programas y acciones sostenibles y sustentables, que mejoran la calidad de vida de los bolivianos, cuidan el planeta, y trabajan en la equidad y la inclusión y la innovación tecnológica



- **Datos refutan a Arce: el 70% de las exportaciones no es industrializado** El 70 por ciento de las exportaciones bolivianas son productos tradicionales con poco o ningún valor agregado, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística (INE). Este dato refleja una realidad distinta a la que expuso el presidente Luis Arce en su discurso por los dos años de gestión, cuando aseguró que el 50 por ciento de las exportaciones son productos industrializados.
- **Mineros buscan ratificar ingreso a áreas protegidas cuidando el medioambiente** Los mineros cooperativistas auríferos buscan ratificar el acuerdo alcanzado con el Gobierno para realizar minería en áreas protegidas "cuidando el medioambiente" y cumpliendo las normas ambientales, manifestó el asesor de la Federación de Cooperativas Mineras Auríferas del Norte de La Paz (Fecomán), Ramiro Paredes.
- **Vías Bolivia perdió Bs 13,5 millones por el paro** Vías Bolivia perdió 13,5 millones de bolivianos en 18 días de paro y cerco en Santa Cruz. El director ejecutivo de esta entidad, Emilio Zurita, responsabilizó del daño al gobernador, Fernando Camacho, y al presidente del Comité Cívico, Rómulo Calvo, líderes de la medida.
- **Armin Dorgathen: "No lo digo yo, lo dice Asosur, hay un tema especulativo con el combustible"** Armin Dorgathen, presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) explica los problemas de abastecimiento de combustibles generados por paro, cercos y bloqueos. Además, considera que hay varios asuntos que se deben aclarar. "No lo digo yo, lo dice Asosur, en ciudad tenemos un tema especulativo", dijo para responder a los problemas que ocasionan las largas filas en surtidores.



- **Comisión técnica prepara informe sobre su participación en Trinidad, sustentando la propuesta del censo 2023** La comisión técnica que participó de las mesas de trabajo en Trinidad, se reúne esta jornada. El objetivo es realizar una evaluación y elaborar un informe sobre su participación en la capital beniana, que luego se presentará a los miembros del Comité Interinstitucional Impulsor del Censo 2023, con la finalidad de que éstos determinen las medidas a asumir a partir de la fecha.
- **El Gobierno postergó censo 2022 por cálculo político, según expertos** Un cálculo político determinó que el Gobierno decida postergar el censo de población y vivienda para 2024, pese a que autoridades nacionales aseguraron que la consulta nacional estaba lista para noviembre de 2022. Analistas sostienen que se busca evitar el sinceramiento del padrón electoral, redefinición de circunscripciones electorales, pacto fiscal, entre otros,
- **Reportan protestas en cinco ciudades tras fracaso de la mesa técnica del censo** Luego que la comisión técnica instalada en Beni ratificara que el Censo de Población y Vivienda se realizará en 2024, en cinco ciudades del país se registraron manifestaciones y acciones en rechazo a la determinación.
- **Tres propuestas para el censo: más brigadas, tareas paralelas y el último trimestre de 2023** Los técnicos denuncian que las sugerencias de La Paz, Santa Cruz y Tarija no fueron tomadas en cuenta para que el Gobierno pueda modificar la fecha del proceso censal para el año 2023. Alistan movilizaciones.
- **El MAS se abre a censo en 2023 y Quelali renuncia a la FUL: las 7 noticias que debe saber antes de empezar el día** El MAS se abre a un censo en 2023, pero la decisión final es de Luis Arce; Álvaro Quelali presenta su renuncia irrevocable a la FUL; y la pugna en el partido azul deriva en amenazas al Gobierno.



- **Jefe de Bancada del MAS pedirá a Arce reconsiderar fecha de censo para 2023**
“Podemos ver fechas tentativas para 2023, puede ser octubre, busquemos pues las fechas, pero acá las mesas técnicas creo que no están trabajando, no le están ayudando a nuestro presidente”, manifestó el diputado Flores.
- **Transporte pesado pide al Gobierno libre tránsito, caso contrario se asumirán paros** La dirigencia del transporte pesado de El Alto pidió al Gobierno garantizar el libre tránsito en las carreteras del país, principalmente en el departamento de Santa Cruz, donde se cumple un paro indefinido.
- **Camacho recuerda 2019 como una victoria: "Ahora vamos a volver a ganar esta lucha porque estamos con fe"** El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, invocó los hechos de 2019, durante la crisis política y social que atravesó el país, como una victoria. En la actualidad, por el conflicto del Censo, afirmó que "volverán a ganar" porque se encuentran con fe.
- **Cruceños asumen nuevas medidas y el MAS se abre a 2023, pero Arce tiene la decisión final** Universitarios y vecinos realizaron vigiliass en dos oficinas de Impuestos Nacionales. Hay puntos de bloqueo que están reforzados. El jefe de bancada del MAS, Andrés Flores, comentó que planteará censo en 2023.
- **Vecinos retoman vigilia en Impuestos Nacionales en el día 20 de paro por el censo; hay fuerte resguardo policial** La vigilia de los vecinos fue reinstalada en el frontis del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), en la avenida Ovidio Barbery, en demanda por la realización del censo en 2023. Ayer, miércoles, fue el primer día en el que instaló un piquete en esta sucursal, así como en el calle Sucre.



- **Caravana de camiones de alto tonelaje recorre el cuarto anillo exigiendo censo 2023** La caravana de camiones de alto tonelaje inició su caravana en la avenida Santos Dumont. Tras recorrer el cuarto anillo de la capital cruceña, se concentrará en la avenida Cristo Redentor.
- **Manfred, rotundo sobre paros y la Media Luna: "Yo no tropiezo con la misma piedra"** El Alcalde fue contundente respecto a las movilizaciones actuales, que tienen como epicentro Santa Cruz, y recordó los hechos históricos. "No queremos derramamiento de sangre, y menos ante unos inescrupulosos jovencitos que quieren traer a Cochabamba el problema".
- **Manfred afirma que no llevará a Cochabamba a una confrontación por el censo** El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, afirmó este jueves en medio del conflicto por la demanda de censo en 2023, que tiene su epicentro en Santa Cruz, que no llevará a Cochabamba a una confrontación.
- **Camacho dice que hubo "traición" de algunos de sus diputados porque negociaron con el MAS** El gobernador de Santa Cruz y líder de la alianza Creemos, Fernando Camacho, confirmó que un grupo de sus legisladores traicionó y negoció con asambleístas del Movimiento Al Socialismo (MAS) para beneficiarse con la reconfiguración de toda la estructura para el periodo legislativo 2022-2023.
- **Marcha masista en Cobija acaba con incidentes** Una marcha de sectores sociales del MAS, liderada por el expresidente Evo Morales, en la ciudad de Cobija, Pando, terminó ayer con incidentes con grupos de cívicos que exigen censo en 2023. La Policía intervino y evitó mayor violencia.



- **Mesa se suma a Tuto y plantea una Ley corta del Censo para el 25 de octubre de 2023** Una ley corta que prevé el censo de Población y Vivienda el 25 de octubre de 2023 fue propuesta por el jefe de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, a los periodistas. La norma planteada es un intento de resolver el conflicto por el censo y recupera la potestad del legislativo. Este anteproyecto se suma a la propuesta que lanzara el también ex presidente, Jorge Tuto Quiroga, quien, en Santa Cruz de la Sierra, habló de una ley que autorice el censo en 2023.
- **“Ley mata decreto”: Tuto conmina a resolver el conflicto del censo en la Asamblea Legislativa** El expresidente de Bolivia, Jorge Tuto Quiroga, llegó la noche del martes al departamento cruceño para demostrar su apoyo a la demanda regional de realizar el Censo de Población y Vivienda en 2023. Este miércoles, desde la casa del líder cívico Rómulo Calvo, sugirió a los legisladores crear un proyecto de ley que establezca la fecha de la encuesta nacional para el próximo año.
- **Cuéllar vaticina la fórmula "Evo-Camacho" para 2025** El diputado cruceño, según sus criterios, expuso pruebas que vincularían a Morales con el Gobernador, y a parte de su entorno con el del líder masista.
- **Duro cruce entre diputados "evistas" y luchistas" del MAS en un programa de TV** Sarna, cobarde, chiflado, sinvergüenza, chupasangre, fueron los insultos y descalificativos que intercambiaron los diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) Héctor Arce y Rolando Enríquez Cuellar esta mañana en televisión nacional, escenario que reflejó la crisis interna que tiene el partido en función de Gobierno en la Asamblea Legislativa.



- **Cuéllar aparece rasguñado y con el labio partido; Arispe lo llama “exagerado y atrevido”** Rolando Cuéllar apareció con el labio superior partido y con rasguñaduras en su espalda y cuello, tras trezarse a puñetazos con su colega Gualberto Arispe. La gresca se registró ayer (martes) en la sala de prensa de Diputados. Cuéllar fue sometido a una valoración médica, que confirmó la contusión y las excoriaciones.
- **Senadora del MAS dice que Andrónico pactó con Creemos para ser reelecto en el Senado** La senadora del Movimiento Al Socialismo (MAS) Virginia Velasco afirmó que Andrónico Rodríguez pactó con la oposición para llegar a ser reelecto por tercera vez consecutiva como presidente de la Cámara de Senadores en la Asamblea Legislativa para el periodo 2022-2023.
- **Arce promete planta de zinc a Potosí y a Mamani lo critican** Durante la sesión por los 212 años de la gesta potosina, el presidente Luis Arce anunció ayer en Potosí la construcción de una planta de zinc y 42 industrias de litio, pero no mencionó el Cerro Rico y su hundimiento. Unos minutos antes, el gobernador Jhonny Mamani dio su discurso mientras el grito de “¡Ambulancias!” resonaba en el lugar.
- **Añez recuerda los tres años de la renuncia de Evo: “La historia los condena como los mayores cobardes”** El 10 de noviembre de 2019, Evo Morales se mostró ante las cámaras de televisión para presentar, desde el trópico de Cochabamba, su renuncia a la presidencia del Estado. El país llevaba 21 días de conflicto, después de unas elecciones presidenciales que estuvieron marcadas por denuncias de fraude y un subsecuente anulamiento de las mismas.



- **Reportan un fallecido y un herido por arma blanca en un punto de bloqueo en Santa Cruz** Un joven falleció y otro resultó herido producto de un ataque con cuchillo en un punto de bloqueo en la zona del Barrio Latino, en Santa Cruz, informaron vecinos. El hecho sucedió esta madrugada, cuando jóvenes de la zona de Barrio Lindo hacían vigilia en el punto de bloqueo por el censo, cuando otro grupo llegó en motos y se produjo un enfrentamiento.
- **Conflicto por el censo con 2 muertos, ayunos, bloqueo de rutas y detenidos** En Cochabamba, La Paz y Santa Cruz instalaron cinco piquetes de huelga de hambre. Tarija cumple su cuarto día de paro cívico y se suman más organizaciones a la protesta con bloqueo de caminos en la frontera.



- **Potosí y el zinc** Potosí está de aniversario y vuelve a festejar después de tres años en los que no pudo hacerlo. En 2019 estallaron los conflictos sociales con una huelga que comenzó en esta ciudad y terminó con la renuncia de Evo Morales, precisamente en un 10 de Noviembre. En 2020 hubo confinamiento por la pandemia y en 2021 estallaron protestas regionales. Fue cuando el entonces presidente de la Asamblea Legislativa Departamental encabezó los grupos de choque que intentaron levantar los bloqueos a punta de patadas.
- **Presidente, evite el peor error de su gobierno** Señor Presidente, el país se encuentra ante una encrucijada y usted, que tiene la decisión en sus manos, no puede permitirse el lujo de cometer un error, que puede ser el peor de su gobierno. Una equivocación suya podría llevarlo a arrepentirse cuando sea demasiado tarde y podría causar mucho sufrimiento y pérdidas al pueblo boliviano.
- **Arce Catacora, a dos años del MAS de lo mismo** “Quizás algún hombre necesitó toda una vida para reunir varios de sus pensamientos, mientras contemplaba el mundo y su existencia y, entonces, me presenté yo y en dos minutos, ¡Zas! Todo liquidado” (Fahrenheit 451).
- **¿Conoce cuántos kWh consumió su hogar el último mes?** Hace algunos días circuló por las redes la noticia de dos activistas que arrojaron sopa de tomate sobre el cuadro “Los girasoles”, de Van Gogh, en la National Gallery de Londres. Las dos activistas tenían poleras con el siguiente texto: “Just Stop Oil”, algo así como “simplemente detengan el petróleo”. Días más tarde, otro par de activistas arrojaron puré de papa sobre un cuadro de Monet en un museo en Alemania, bajo la premisa “¿Qué vale más, el arte o la vida?”, en alusión a los problemas ambientales que actualmente son motivo de discusión en el mundo.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia